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9月9日上午，滨湖区人大代表周
肖兴对无锡南洋职业技术学院食堂的
燃气使用情况进行了仔细检查。“以前
学校使用的是罐装液化气，大大小小
七八十个液化气钢瓶就像是一个个

‘炸弹’，存在极大安全隐患。”教师代
表江建国告诉记者，学校餐厅集中、加
上烹饪专业，用气安全是关系到整个
学院近8000名师生的头等大事。作
为人大代表和学院院长的周肖兴看在
眼里、急在心上，连续两年在区人代会
上呼吁，提出燃气管道延伸的建议。

“去年把燃气管道接通到学院后，不仅
杜绝了安全隐患、带来了便利，用气成
本也大大减少了。”原来，以前燃气管
道只通到唐城那里，离学院还有700
多米，经周肖兴多次呼吁后，终于顺利
通到了学院。

多年来，周肖兴坚持“有心、有
事、有劲”的原则，心系师生、积极调
研，用干劲和韧劲将桩桩诉求落实到
位。学院门口的三岔路口坡陡车多，
曾一个学期出过2起车祸，周肖兴立
即提出在学院南、北两个校区的通道
上安装交通信号灯的建议。1个月内
路口就竖起了红绿灯，有效保障了师
生的通行安全。2019年春节期间，南
校区一餐厅东侧龙王山山体出现滑
坡，有三块巨石滚落到人行道上，周
肖兴提交了《南洋学院龙王山山体滑
坡亟待加固的建议》，目前有关部门
已制定出加固山体的防护措施。因
学院地处偏远，师生看病成了问题，
周肖兴近期又为提升大浮社区卫生
服务站医疗功能而奔走。“我希望能
在大浮社区卫生服务站的基础上进
一步建成医疗功能齐全的社区医院，
方便师生和附近居民就医。”周肖兴
高兴地说，第一步开放夜诊功能在开
学后就将实现。

每次参加人代会前，周肖兴都会
抽出时间走访选区选民，了解群众的
心声和诉求。他不仅围绕学校的发
展，还一直关注着山水城的发展，提出
了许多高质量的建议并得到了落实。
如增加山水城旅游区公交班次及延伸
20路公交线路；设立区域公交“旅游
专线”；设立电商平台，助力当地老百
姓销售醉李、桔子等特色农产品，得到
当地群众的点赞。

深入群众、倾听民意，将百姓呼声落地落实

行驶在渔港路上，双向四车道
平整宽敞，路面标识清晰，机动车和
非机动车道不再混行，道路中间集
护栏与花箱于一体的隔离栏美观大
方，层次丰富的绿化景观更是给人
美的享受。曾经拥堵破旧的渔港路

“华丽变身”的背后，离不开市人大
代表曹逸的有力推动。

梅园、渔港地区是从无锡城区
前往胡埭、马山的必经之路，其中
渔港路虽是一条城区支路，却承担
着“主干道”的压力，车流量很大。
曹逸是无锡贝斯特精机股份有限
公司副董事长，每天上下班都要途
经渔港路去往胡埭镇上班。近年
来，随着胡埭工业园入驻的企业越
来越多，曹逸愈发体会到道路交通
拥堵已成为往返城区和工业园上
下班人员最困扰的问题。“与群众
交流发现，渔港路的拥堵问题不光
困扰着在胡埭上班的员工，也是渔
港社区居民急盼解决的问题。”经
过深入走访调查后，曹逸提出了
《关于环太湖公路、渔港路交通改
善的建议》，希望推动道路改造提
升，解决拥堵和安全隐患的问题。
收到建议后，相关部门高度重视，
趁着渔港路大修的契机进行道路
优化改造。如今这条路的通行能
力已大大提升，员工通勤时间平均
缩短了15分钟。

曹逸认真履行市人大代表的
职责，在关注胡埭工业园区发展的
同时，深入对口社区，充分聆听百
姓所需所想，做好百姓声音的传递
者。9月10日下午，曹逸来到渔港
社区参加市人大代表“两进两问”
座谈会，面对面倾听居民的心声。
会上，居民代表李湛静向曹逸提出
了小区周边工地渣土车乱停放的
安全隐患和尾气污染问题，曹逸予
以了认真记录。针对群众关切的
民生问题，曹逸积极建言献策，围
绕城市智慧公交、民生保障建设、
绿色高质量发展等方面共提出了9
条有质量的建议，推动城市建设和
发展。

（晚报记者 潘凡/文、摄）

作为“两大新城”建设退城进
园企业集中安置区，胡埭镇现有实
体企业2600余家，是名副其实的

“工业重镇”。企业数量体量较大
也导致危废排放需求大，但由于现有
工业危废处置体系尚不完善，不少企
业在工业危废的处理方面犯了难。
滨湖区人大代表李程遥也在胡埭经
营着一家制造企业，在与其他企业的
交流中他发现，“对接无门”是很多企
业最大的困扰。针对这一普遍问题，
李程遥提出了《关于加快推进工业企
业危废处理工作的建议》，希望加快
推进工业企业危废处理工作，在排污
处理终端做好严格把控，持续强化处
理能力。

收到李程遥的建议后，滨湖区
高度重视，第一时间组织开展专题

调研，并将危废处置能力建设纳入
各年度重点工作目标。当在无锡
市固废环保处置有限公司看到这
些先进的处置生产线和日益提升
的末端处置能力时，李程遥表示非
常欣慰，“‘三高三难’问题彻底有
解了！”

2016年刚当选滨湖区人大代
表时，李程遥还是“沉默的、没有概
念的”，他认真参与履职培训、虚心
向老代表“取经”、实地走访民生项
目、耐心倾听群众心声。随着经验
的慢慢积累，他切实发挥代表联系
群众的作用，提出了《关于将胡埭
污水处理厂纳入市级管理的建议》
《关于加快胡埭地区部分企业两证
办理的建议》等，努力推动生态环
保建设和企业绿色发展。

9月9日下午，一场理论知识与
情景实践相结合的心肺复苏培训在
桃园新村乐龄驿站生动开讲，这是
无锡市人大代表、无锡市第九人民
医院门急诊科护士长王敏又一次给
居民传授健康知识。工作之余带领
团队深入社区、学校、工厂积极宣传
急救知识，普及急救技能，王敏一直
在致力于提高公众自助自救能力。

在多年的急诊工作中，王敏发
现急救医疗服务中还存在一些问
题。“急救医疗服务包括院前急救
和院内救治两部分，院前与院内的
无缝隙衔接不仅能为患者抢救时
间提供了有利的条件，也是衡量一
个国家、一个城市的社会安全保障
与应急救援的重要标志。但无锡
院前和院内的急救联系还不是很
紧密，影响了急危重症病患的救治
和急救的成功率。”为此，在考察过
北京、南京、苏州等地医院的急救
情况后，王敏在2019年提出《关于

进一步做好院前与院内急救衔接
的建议》，“目前市卫健委也在积极
推进中，已经有软件公司进行了调
研，相信不久的将来就能够建立起
院前与院内衔接急救系统，实现病
人在急救车上的一些基本信息能
够实时传输到医院，医院提前做好
急救准备，从而有效缩短急救时
间，降低残疾率和死亡率”。

已经当了三届市人大代表的王
敏发挥自身专业特点并结合城市现
状，深入了解群众所需所想，先后提
出《关于建立互联网租赁自行车长
效管理机制的建议》《关于加强校园
消毒隔离工作，有效预防疾病传播
的建议》《关于拓宽桥梁解决渤公岛
至环湖路交叉口道路交通拥堵的建
议》《关于全市范围内普及AED相
关知识的建议》等多个建议，其中
《关于加强校园消毒隔离工作，有效
预防疾病传播的建议》被评为2020
年市十佳代表建议。

9月9日和10日，无锡市人大常委会研究室工作人员率全媒体采访组到滨湖区开展“聚焦人大代表”集中

采访活动。四位市、区两级人大代表分别来自不同的领域，他们在教育医疗、生态环保、民生保障、交通道路

等民生领域各自奔走发声，并将一件件高质量建议落地落实，体现了人民代表为人民的风采。

周肖兴：“有心、有事、有劲”
落实百姓呼声

王敏：为民代言，守护百姓健康与平安

李程遥：建言献策，促进生态环保建设

曹逸：倾听民声，助推城市
建设和发展


